

桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録

開 会	令和2年8月7日（金）
閉 会	令和2年8月7日（金）
場 所	市役所 正庁
出席委員	教育長 柴 崎 隆 夫 委 員 板 橋 英 之 委 員 新 居 理 恵 委 員 高 山 信 廣 委 員 山 野 玲 子
欠席委員	なし
説明のため 出席した職員	教育部長 西 場 守 教育部参事 前 原 通 宏 総務課長 小 山 貴 之 教育未来室長 原 橋 貴 史 学校教育課長 飯 泉 尚 士 教育支援室長 柴 塚 雄 太 生涯学習課長 藤 川 恵 子 文化財保護課長 萩 原 清 史 図書館長 浅 野 都 中央共同調理場長 園 田 博 宣
事務局職員 出席者	庶務係長 大 澤 路 代 庶務係（担当） 小 林 奈 美 子 教育未来係長 千 葉 敦 弘
時 間	開 会 午後 2 時 00 分 閉 会 午後 2 時 37 分

提 出 議 案		
議案番号	件 名	結 果
議案第 39 号	令和 3 年度使用教科用図書の採択について	秘密会にて審議
発 言 者	発 言 内 容	
教育長	<p>はじめに、定例会開始前に市民憲章の唱和を行っておりますが、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から全員で大きな声を出すのは控えたいと考えておりますので、本日は市民憲章の唱和はなしということでお願いします。状況が改善しましたら、市民憲章の唱和をお願いしたいと思います。また、時間になりましたら、定期的に窓を開け、換気をしますので、ご理解いただきたいと思います。なお、発言中はマスクの着用をお願いします。聞きづらいということがありましたら、聞き直していただければと思います。</p> <p>それでは、これより桐生市教育委員会 8 月定例会を開会いたします。ただいまの出席委員は、5 名であります。直ちに会議を開きます。</p>	
教育長	<p>日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則第 18 条の規定により、新居委員を指名いたします。</p> <p>日程第 2 会期決定の件を議題といたします。お諮りいたします。今期定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思っております。これにご異議ありませんか。</p> <p>&lt;異議なしの声&gt;</p>	
教育長	<p>ご異議なしと認めます。よって、会期は本日 1 日と決定いたしました。</p> <p>日程第 3 事務報告についてを議題といたします。課ごとに順次報告をお願いいたします。</p> <p>&lt;教育部長からコロナ対策本部会議の結果報告、続いて順次、建制順（総務課長、学校教育課長、生涯学習課長、文化財保護課長、図書館長、中央</p>	

	共同調理場長) に資料に基づき、行事予定及びコロナ対策状況について報告。>
教育長	各課から事務報告併せてコロナ対策について報告いただきましたが、質疑がありましたらお願いいたします。
板橋委員	オンライン授業を進める上で、早速学校教育課から大学へお問い合わせをいただきましてありがとうございます。群大とのやりとりの状況はどのような様子でしたでしょうか。
学校教育課長	ただいま教育研究所でオンライン授業について研究を進めており、教育研究所から群大の関係者等へ問い合わせをさせていただいておりますが、問い合わせの具体的な内容はまだこちらでは把握できていない状況であります。
板橋委員	わかりました。今後必要であれば問い合わせさせていただければと思います。
教育長	これからオンライン学習はいろんな場所で増々重要な役割を担っていくので、卓越したノウハウを持っている群馬大学の存在は非常に心強いです。今後いろいろな相談をさせていただければと思います。 他に、質疑がありましたらお願いいたします。
新居委員	各学校では暑さ指数を基準にしたり、空調設備の調整をしたりして、熱中症対策を行っているのかと思いますが、統一した基準などはあるのでしょうか。
学校教育課長	暑さ指数ということでWBGTという計測になろうかと思いますが、温度だけでなくWBGTを目安にして児童・生徒が外に出ないようにしたり、

<p>新居委員</p>	<p>室内で静かに過ごしたりするなどの指示を各学校に通知して熱中症対策を行っているところです。</p> <p>今年は1学期が7月末まででしたが、梅雨が長引いたので学校では比較的涼しい中で過ごせたようですが、梅雨明けしたらいきなりこのような猛暑になり、しばらくこの状態が続くような予報が出ている中で2学期のスタートになります。しかも今年はコロナの影響で教室内でもマスクをしている環境の中での熱中症対策は大変だと思います。各教室の位置などによっても風通しの良し悪しの違いなどがあると思うので、その辺はお手数ですがきめ細かく子供の様子をみながら対応していただけると、保護者としてもより安心感が得られるかと思しますのでよろしく願いいたします。</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>猛暑による熱中症対策と同時に、例年になくコロナの感染防止対策も行いながら十分な注意が必要であると捉えております。エアコンを付けていても換気をしなければいけない。子供も体温調節が難しい点があるのかと思いますので、きめ細かく子供に声を掛けていくことを徹底していきたいと思っております。</p>
<p>教育長</p>	<p>コロナの関係で夏休みがずれ込み、この時期でも授業を行っており、体育館で体育の授業中に児童・生徒が熱中症で救急搬送される報道を連日耳にします。桐生市の学校は既に夏休みに入っておりますが、2学期が始まってからの学習環境の整備について学校と連絡を取りながらコロナ対策と併せて熱中症対策もしっかり行っていきたいと思っております。</p> <p>他に質疑はありますか。</p>
<p>山野委員</p>	<p>この短い夏休み期間中において、2学期の行事の準備や1学期の子供の学力の補填、また、先生方の休み方について等、教育委員会から統一した注意事項や指導などはあったのでしょうか</p>

<p>学校教育課長</p>	<p>統一した形での指導は特にありませんが、夏休みが短くなった分、夏休みの宿題が増えてしまうと子供にも先生方にも負担になりますので、関係各課には、ポスターや標語の募集などについて例年とは違った形で配慮していただくということをお願いしているという状況です。</p> <p>また、1学期の落ち着かない状況の中で授業内容がわからなくて困っているような子供に対しては個別にしっかり対応するように各学校には指示しておおります。</p>
<p>山野委員</p>	<p>運動会など様々な行事の準備を始めているのかと思いますが、学校ごとに行事の内容によって取組み方の得意分野があるのかと思うので、学校間で情報交換をしてどの学校も安心安全に2学期が迎えられると良いのかと思います。</p>
<p>教育長</p>	<p>8月11日から14日まで学校閉庁ということで、この間先生方は十分に休んでいただけるのかなと思います。是非この期間を有効に使って先生方にリフレッシュをしていただければと思います。</p> <p>他に質疑はありますか</p>
<p>高山委員</p>	<p>コロナの第1波の時に修学旅行の実施内容の見直しをするという話があったと思いますが、第2波が来ていると思われるような状況の中で、再度実施時期や旅行先を検討する動きがあろうかと思いますが、その辺の状況をお聞かせください。</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>修学旅行の実施につきましては、小中高それぞれ非常に悩んでいるところでございます。中学校につきましては京都方面を諦めて、バスで移動できる範囲で現在検討しております。10月頃か11月頃に時期を遅らせて検討しているところですが、感染拡大している地域を宿泊地宿とするというのは難しいところですが、宿泊場所を確保した後にその地域が感染拡大するということもあり得ますので、現在群馬より北の方面を検討しています。</p>

	<p>キャンセル料の関係もありますので1ヶ月から3週間位前までには結論を出していかざるを得ないかなと思います。小学校も同様に半数の学校が6月の実施を予定しておりましたが、時期を9月頃又は10月頃に延期しました。方面は鎌倉ではなくバスで行ける栃木方面などに見直しをしているところですが今後栃木方面に感染が拡大するようなことになればもう一度見直しをするか、何らかの判断をしなければならないということを考えております。</p> <p>また商業高校につきましては、当初沖縄県が旅行先として設定されておりましたが、実施時期が12月ですので今すぐに方向性を決める必要はありませんが、現状では沖縄県はかなり厳しいと捉えております。今後のコロナの動向次第では中止も視野に入れて検討しなければならないと考えております。</p>
教育長	他に質疑はありますでしょうか。
新居委員	図書館の行事報告にありました『幼児とママのプラネタリウム』の会場の状況等について詳しくお聞かせいただきたいのですが。
図書館長	<p>40分の開催時間のうち前半は子供が喜びそうなDVDを流して子供の興味を引き付けて後半の時間帯をプラネタリウムの時間に充てております。会場は50人定員のところ25人設定しました。乳幼児も含めて25人ということでかなり密の状態は避けられると考えております。また開催中に泣き出したり飽きてしまう子供もが退場することもあり、さらに分散されることとなります。併せて休憩室をプラネタリウム会場の前にある部屋を休憩室として、ベビーベッドや授乳スペースを設置して、お母さんが安心して出かけていただけるよう工夫もしております。また絵本や料理の本等を取り揃えて、図書利用券をお持ちいただければ、日頃多忙なお母さん方がその場で本を借りられるような出張貸し出しも同時に行います。お子さんが泣き出して会場の外に出てしまっても絵本で気を静めてまたプラネタリウム</p>

	<p>の会場の中に入れるような出入りは自由にさせていただけるようになっております。プラネタリウムの会場は3箇所の扉がありますが、扉は締めずに暗幕のみにして換気ができるようにしております。</p>
新居委員	<p>群馬県でも毎日のように感染者が出てきている状況なので確認をさせていただきました。かなりスペースにゆとりがあって密にならない工夫をいただいているようなので安心しました。</p>
教育長	<p>他に質疑はありますか。</p> <p>それでは質疑も出尽くしたようですから、これをもって質疑を終結いたします。</p> <p>日程第4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。</p> <p>9月定例会については、9月25日（金）午後2時から、桐生市市民文化会館効体ルAでの開催を予定しています。</p> <p>10月定例会については、10月23日（金）午後2時から、正庁での開催を予定しています。</p> <p>次に、11月定例会の予定について、事務局からご提案願います。</p>
教育部長	<p>11月定例会については、11月16日（月）午後2時からの開催をご提案申しあげます。</p>
教育長	<p>11月定例会については、11月16日（月）午後2時からという提案がありました。よろしいでしょうか。</p> <p>&lt;異議なしの声&gt;</p>
教育長	<p>それでは、11月16日（月）午後2時に予定させていただきます。</p> <p>会場は、追って、ご連絡いたします。</p>

教育長	<p>日程第5 議案第39号につきましては、秘密会にいたしたいと思います。 これにご異議ありませんか。</p> <p>&lt;異議なしの声&gt;</p> <p>ご異議なしと認めます。よって、議案第39号につきましては、秘密会で行います。本件は秘密会となるため、傍聴規則第6条の規定により、報道の方々には退場していただくこととなりますので、よろしくお願ひいたします。また、議案に関係しない職員についてもご退席願ひます。</p> <p>暫時、休憩いたします。</p>
-----	--